

# 家棟川ビオトープ水鳥観察会を 開催しました～(^ ^)

平成24年11月3日(土)9時から野洲市野田地先にある家棟川ビオトープで自然観察会を開催しました。今年2回目の観察会で、冷たい風が吹く中、けが人もなく無事観察を終えることが出来ました。

公募で集まっていた家族連れや個人の方々50名とスタッフ20名の計70名で、家棟川で船に乗って、投網や刺し網による魚類調査について学習した後、水鳥の観察や植物・ヨシの観察、をしました。その後、湖魚料理を試食しました。



魚類調査では、投網の実演に加え、刺し網やさで網によりオイカワやスゴモロコ、タナゴなどが捕獲でき、子どもたちは大喜びでした。

水鳥の観察では、双眼鏡を使ってキンクロハジロが観測でき、鳥の絵の描き方も勉強しました。



植物の観察では、湿地に生えるマコモやススキに似ているオギについての説明を聞いたり、セイタカアワダチソウの根からは他の植物の成長を妨げるものが出ていることを聞き、感心していました。



ヨシの観察では、ヨシ帯が魚の産卵場所となっているなど、豊かな生態系を育んでいることを学びました。

最後に全員そろっての記念撮影をして観察会を終了しました。

終了後、家棟川流域観光船さんによるご厚意で、アメノイオご飯とシジミの味噌汁が提供されました。アメノイオご飯とは琵琶湖固有種のピワマスを炊き込みご飯にしたもので、たいへんおいしくいただくとともに、楽しい時間を過ごしました。参加いただいた方たちからも、また参加したいという声もいただきました。

来年度も自然観察会を予定しておりますので、多数のご参加お待ちしております！！



### 家棟川ビオトープ自然観察会

主催 NPO法人家棟川流域観光船、滋賀自然環境研究会、琵琶湖河川事務所  
野洲市、南部土木事務所、滋賀県(流域政策局河川・港湾室)

協力 水資源機構(琵琶湖開発総合管理所)

事務局 滋賀県(流域政策局河川・港湾室)